
資料

　まず駐車場を民間からシーズン期間の土日の
みでもよいから提供してもらえるよう募集す
る。登録制にして市から賃借料を支払う。
　他に事業所の駐車場の利用も依頼してみる。
　駐車場の案内看板を増設する。

　日生地区においては牡蠣シーズン（11月から
2月頃）になるとカキオコを求めて大勢の観光客
が訪れているが昔から狭小で海を埋め立てて土
地を確保してきた同地区に市営の観光客用の駐
車場を増設する場所はほとんどない状況であ
る。
　このため観光客らはスーパーの駐車場や道路
に停めて迷惑駐車している。
　また、土日には昼前後になると渋滞を招き市
民生活に支障をきたしている。

　１年後は鹿久居島、頭島間の橋が開通し観光
資源にも恵まれ更なる駐車場対策が必要となり
駐車場不足は深刻になるものと想定される。
　このような対策により少しでも渋滞の緩和と
観光客の利便性が図れる。
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提案件名 観光客用の駐車場の確保 提案の要件

市民サービスの向上に役立つもの

提案の内容 期待される効果

事務能率が向上するもの
経費の節減・収入の増加に資するもの
行政事務運営の革新となるもの

● 本市のイメージアップに係るもの
その他公益上有効であるもの

現状及び問題点
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【観光振興課】
　提案者が問題視されているとおり、牡嘱のシーズンには沢山の観光客がマイカーで来られて駐車場問題や交通渋滞ということも発生しておりま
す。
　提案の「駐車場を民間からシーズン期間の土日のみでもよいから提供してもらえるよう募集する。」のいう案件等ですが、日生という元々 駐車場
が少ない環境では有効かとは思われますが、一つの場所で少ない台数が点在する方が観光客には分かりにくいと想像されます。
（来られる人が事前に店舗のHP やパンフレット等での駐車場情報を検索されることは非常に少ない）

　「登録制にして市から賃貸料を支払う」という案件は、受益者負担の原則もあり公金を支出するにはクリアしなければならない問題が多数ありま
す。
　あくまでも「サービスは無料」という考え方の概念を変えていかないといけない時期にきていると思われます。
駐車場の有料化や今回の提案内容も含めて、関係担当課や漁協・お好み焼き店等とも問題解決するよう１つの案として検討します。

【まち整備課】
　まち整備課の所管は、あくまで行政財産について管理、運用するべきものと解します。したがって、政策的な提案内容であり、政策監か、もしく
は観光客を対象と限定するなら観光振興課が検討すべき内容と思われます。

関係課意見
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●民地の未利用地の駐車場活用に対して補助金
を考えてもよいのではないか。（アスファルト
舗装のような恒久的なものは難しい。）借地料
を払うのも賛成しかねるので、制度設計を検討
するべきと考える。

●日生地域の特性から、用地の確保は非常に困
難です。民間の用地活用として、募集を行うま
でなら可能ではないでしょうか。実際の運用
は、民間者が管理を行ってもらわないと、事故
等の対応に困ると思います。また、公費での用
地借上げについても、一部店舗（かき扱い業な
ど）のためということであれば、理解を得られ
にくいと考えます。「日生の観光のために」と
いう理由でどこまで押せるかということになろ
うかと思います。
●備前にある観光資源を生かしきれない一つの
要因だと思われますが、物理的に難しい案件だ
と思います。また担当課の回答にもある様に、
市だけでなく漁協や商店との連携も必要なの
で、もう少し内容を検討すべきだと思います。
●冬のカキオコのシーズンのみでも私有地を有
効活用するアイディアは良いと思う。また、無
料の駐車場という概念は、取っ払うことで、駐
車場に係る費用に充てることが可能であれば、
有効だと思う。

●夜間・休日に無料開放してくれる民間企業を
募ることは市が行ってもよいが、登録制にして
市が賃借料を支払うことはいかがなものかと思
います。
●駐車場の確保は必要と考えますが、登録して
くれた点在する駐車場の管理は、行政が行うの
は難しいと考えます。民間企業が１～２台程度
でも個人から借り受け提供する話しは聞いたこ
とがありますが。有料化するにも金銭の授受は
どうするか。企業等の協力を得て、少し離れた
場所でもシーズン間だけ借り受けられる場所の
確保が良いのではないでしょうか。
●観光客を増やしたいという思いは分かるが、
公共としてすべきことの範囲を少し超えている
と考える。多くの観光客が自家用車で流入する
ことについてよく思っていない市民もおり、市
として事業化するにはまず対話が必要と考え
る。
●どの程度の台数が必要なのか、まず担当課に
把握してほしい。
●市が対策をする前にお好み焼き店で検討して
もらうべきことなのではないかと思います。
●まち整備課の意見のとおりです。

点数 19 /

/9人

35点
職員提案審査委員会

14人中

採用 どちらでもない 否採用

1人 / 14人中 4人 / 14人中
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